

Zeitschrift: Akzent : Magazin für Kultur und Gesellschaft
Herausgeber: Pro Senectute Basel-Stadt
Band: - (2000)
Heft: 4

Rubrik: Es gibt nichts Gutes, ausser man tut es...

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Es gibt nichts Gutes, ausser man tut es...

Am 18. August 1908 kam Ernst Meier als jüngster Sohn von 4 Kindern im Raum Zürich auf die Welt. Sein Vater arbeitete als Heizer, seine Mutter besorgte den Haushalt und die Erziehung, bis sie eines Tages die Kellertreppe hinunterfiel und tot liegenblieb. Der mürrische Vater hatte nicht viel übrig für seine Kinder. Er arbeitete und trank viel, bis ihn der Erste Weltkrieg an die Front holte. Die Kinder blieben allein in der Wohnung zurück, die ihnen kurze Zeit später gekündigt wurde. In einem Zementmagazin einer Baufirma wurden sie vorübergehend untergebracht. «Ärmer als im Armenhaus...», lächelt Ernst Meier bitter. Mit 14 Jahren arbeitete er als Verdingbub bei einem Bauern in Oberembrach, doch dieser merkte rasch, dass der Knabe nicht für Hofarbeit geschaffen war. So kehrte Ernst Meier zurück zu seinem Vater und es gelang ihm, zusätzlich einige Schuljahre und anschliessend eine Lehre als Heizer zu absolvieren. Kaum ausgelernt, zog es ihn nach Basel, der Rheinhafen wurde seine erste Arbeitsstelle. Weit weg von zu Hause arbeitete er zeitweise bis zu 12 Stunden täglich, ohne Tageslicht und Sonntage, oft in Gesellschaft von trinken-

den Arbeitskollegen. 1938 heiratete Ernst Meier und wenn man ihm so zuhört, glaubt man, endlich an einen Wendepunkt in seinem Leben zu gelangen. Doch das Ehepaar blieb kinderlos und die Beziehung wurde durch Krankheit und Spitalaufenthalte auf eine harte Probe gestellt. 1947 nahm er eine Stelle als Heizer bei Ciba an, der er bis zu seinem 60. Lebensjahr treu blieb, obwohl er Mühe hatte mit der damaligen Arbeitsphilosophie. 1961 starb seine Frau nach einer langwierigen Krankheit. Erst spät ist ihm eine Freundschaft mit einer Frau vergönnt, die er umso mehr geniessen kann.

Ernst Meier lächelt immer wieder über sich selber, doch in seinem Gesicht scheinen Lachen und Weinen dieselben Gefühle zu sein. «Warum unterstützen Sie Pro Senectute, wenn Sie für Ihr eigenes Leben gar nicht so viel zur Verfügung haben?» «Wenn man im Leben so hart gearbeitet hat, dann ist es schwierig zu akzeptieren, dass man nichts mehr tun kann. So unterstütze ich jene, die für andere tätig sein können. Das ist alles, was ich meinerseits noch beitragen kann.»



Ein gemeinsames Mittagessen und gemütliches Beisammensein am Mittagstisch in der Kaserne – dank unseren vielen Spenderinnen und Spender wie Ernst Meier.



**PRO
SENECTUTE**
BASEL-STADT
Luftgässlein 3, 4010 Basel-Stadt
Telefon 206 44 44
Postcheck 40-4308-3

Wir tun viel – und wir tun es gern, ist unser Leitsatz. Als privates, gemeinnütziges Werk sind wir dabei auf Hilfe angewiesen.

Für die Unterstützung, die wir von Ihnen immer wieder erfahren dürfen – gestern, heute, morgen – bedanken wir uns ganz herzlich!